

Especie se extrajo de la nariz de niños.

Nueva SANGUIJUELA peruana

Siendo extraída de la nariz de dos niños, una nueva especie de sanguijuela succionadora de sangre fue identificada en el Perú por una especialista del INS.

Se trata de la sanguijuela *Tyrannobdella rex*, cuyo nombre significa "sanguijuela reina tirana", y se caracteriza por tener una fila de ocho dientes grandes y diez ojos. Tiene preferencia por el tracto respiratorio superior de los humanos y vive por lo general en zonas tropicales y subtropicales o zonas con vegetación, manantiales o charcos de agua.

Según la bióloga María Beltrán, un ataque de esta especie a una persona puede producirle un traumatismo en el sitio de la mordedura, provocándole inflamación en el área afectada, fosas nasales, cuerdas bucales y pecho, produciendo dolor, pérdida de sangre, ronquera y sofocación, llegando hasta la muerte. Reportes realizados por otros investigadores también la han detectado en el aparato reproductor produciendo hemorragia.

En la actualidad, una sanguijuela está depositada en el Museo de Historia Natural de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos; y la otra, en el Laboratorio de Enteroparásitos del Centro Nacional de Salud Pública del Instituto Nacional de Salud.

A nivel mundial, esta especie solo ha sido encontrada en México, África, Medio Oriente, India, Taiwán y ahora en el Perú.

“La sanguijuela *Tyrannobdella rex* tiene una fila de ocho dientes grandes y diez ojos”.

2 CASOS PERUANOS en el INS

Los dos primeros casos registrados en 1997 fueron:

- Un niño de 6 años, procedente de la provincia de Lamas, San Martín, fue tratado por dolor de cabeza y problemas respiratorios; el niño solía bañarse en los lagos y cursos de agua locales. Los especialistas le removieron una sanguijuela de 25 mm de largo de la fosa nasal derecha.
- En el mismo año, un bebé de 16 meses procedente de Yochegua, distrito de San Francisco, en Ayacucho, presentó los mismos síntomas. Se le extrajo de la cavidad nasal una sanguijuela de 60 mm.



La bióloga María Beltrán indicó que describió a la sanguijuela como *Hirudo medicinalis*. Pero en el 2010, junto a los investigadores del Museo de Historia Natural de Estados Unidos, se redescubrió como *Tyrannobdella rex*, nuevo género y nueva especie para el Perú y América.